

Provincia de Buenos Gires Honorable Cámara de Diputados



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

## La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos aires

## **DECLARA**

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo Declare de Interés Provincial el 47º Abierto
Internacional de Ajedrez Ciudad de Mar del Plata a realizarse entre el 19 y el 26 de
marzo de 2016.

Diputado Bioque Frente Renovador H.C. Diputados Pcia. Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

La práctica del ajedrez en la ciudad de Mar del Plata comienza en las últimas décadas del siglo XIX, extendiéndose hacia el año 1900. En el año 1928, un grupo de dirigentes visionarios organizaron un Torneo Magistral de Ajedrez que contó con las principales figuras de Sudamérica de esa época. Esa competencia fue la primera de una larga serie que se prolongaría, con algunas intermitencias, completando la edición trigésima quinta. Dichos encuentros tuvieron la particularidad de ser torneos cerrados en los que participaron los mejores jugadores del siglo XX, incluyendo varios Campeones del Mundo como los Campeonatos Zonales de FIDE: 1950, 1954, 1969 y 2001, además del Zonal Femenino de 1969.

Con el correr de los años, las competencias ajedrecísticas evolucionaron popularizándose hacia formas masivas de participación dándole comienzo en la década de los '60 a los Torneos Abiertos. De este modo, el ajedrez dejaba de pertenecer a una elite y todos los aficionados, cualquiera fuera su nivel, pudieron participar en este tipo de certámenes, donde contaban con la oportunidad de enfrentarse con grandes jugadores. En el año 1967, siguiendo el ritmo de los tiempos, se organiza el primer Torneo Abierto Internacional Ciudad de Mar del Plata, del que ya se disputaron 46 ediciones.

Contando solamente los torneos Magistrales y Abiertos mencionados anteriormente, se registran setenta y cuatro competencias internacionales disputadas en la ciudad, sin mencionar los torneos por equipos realizados en las décadas de 1950 y 1960 ni diversos matches disputados a lo largo de la historia, lo que se debe constituir en un verdadero record para el continente americano.

Por esta razón, Mar del Plata llegó a ser una de las ciudades más emblemáticas del juego de ciencia universal, lo que generó que se la denominara como "Capital Sudamericana del Ajedrez". Esta participación internacional fue acompañada por una importante actividad local que ha hecho que Mar del Plata se transforme en la ciudad con más maestros titulados del interior del país.

En este 2016 se desarrollará, una vez más, el Abierto Internacional Ciudad de Mar del Plata de ajedrez en su 47º edición, la cual se realizará en la Plaza del Agua entre el 19 y el 26 de marzo. El Abierto tendrá un gran marco y volverá a convocar a maestros y aficionados del Mercosur y de muchas provincias argentinas en donde a su vez se jugarán simultáneamente torneos rápidos individuales y por parejas.

Es por todo lo expuesto, que solicito a la Señoras y Señores Legisladores que acompañen con su voto afirmativo el presente proyecto.